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○しっかりかんがえ ○おもいやりのある ○みんななかよし 潮見っ子  

明日から「大暑」。 暑さに負けず 充実した夏休みを過ごそう！ 

明日から夏休みに入ります。季節は「大暑の頃」（８月６日まで）で、暦の上で最も暑い時期とされていま

す。快晴が続き、気温が上がり続ける頃、夏の最後の二十四節気にあたります。暑さで体調を崩さぬよう、元

気に夏休みを過ごしてほしいものです。今日２１日は、１学期の終業式でした。式では、潮見小学校が、みん

なにとって「元気に登校・笑顔で下校・みんなの心が元気になる（ほっとする）学校」であったかを問いまし

た。私からは、５・６年生を中心に優しい心が育ち、みんなが仲の良いほっとできる学校になりつつあるとい

うことを話しました。その後、２年生・５年生の代表が発表をしてくれました。 

各学級では、先生方から子供たちへ１学期の通知表を手渡しました。教室をのぞく 

と通知表に一喜一憂しながらも気持ちはもう夏休みに飛んでいる子供たちの姿(笑顔) 

がありました。１学期、２年生以上は始業式から10６日（授業日は7２日）、１年生 

は、入学式から10２日（同７０日）があっという間に過ぎました。（今週は玄関の 

デジタルサイネージで「１学期の思い出」と題して113スライド、223枚の写真を 

流しました。子供たちは懐かしそうに１学期を振り返っていました。）５月以降、コ 

ロナの感染症分類が５類となり、社会が一気に動き出しました。マスクを外す児童も 

増え、やっと表情の機微を感じながら教育活動を進めることができています。 

しかしながら、コロナウイルス感染症は、完全に終息したわけではなく、再び増加 

しているようです。日常できる感染症対 

策は忘れず、子供たちにとって思い出に 

残る夏休みとなることを願っています。 

１学期間ご協力ありがとうございました。 

がんばったさんすう   
２年  〇〇 〇〇 

ぼくは、１学きにがんばったことが一

つあります。 

それは、さんすうです。テストがむず

かしかったです。ひっさんを学しゅうし

たら、ひっさんがたのしくなってきまし

た。長さ、たしざん、ひきざんなど、ま

ちがえることもありました。 

じゅぎょうで、たくさんれんしゅうも

んだいをとくとき、一まい目のプリント

は、一ぱつごうかくになりませんでし

た。プレテストは一もんまちがえまし

た。でも、二まい目のプリントは、一ぱ

つごうかくになりました。うれしかった

です。ぼくは、さんすうがちょっとたの

しくなってきました。もっとしたくなっ

たので、けいさんスキルノートをがんば

って、１学きぶんをぜんぶクリアするこ

とができま 

した。これ 

からも、も 

っとさんす 

うをがんば 

りたいです。 

１学期をふり返って     ５年  〇〇 〇〇 
ぼくが１学期で心に残っているのは、三つあります。 

一つ目は運動会です。ぼくは今年白組で、リレーやかけっこ、ソ

ーラン節のほかに、用具準備係もやって大変でした。今年は赤組が

勝ってくやしかったけど、せいいっぱいやれたのでよい思い出にな

りました。 

二つ目は、国語の漢字テスト５０問テ 

ストで百点をとれたことです。５０問テ 

ストは一年に何回かあって、字数が多い 

ので大変ですが、１学きでは百点がとれ 

ました。４年生では、百点をあまりとれ 

ていなかったけど五年生でとれてうれしかったです。 

三つめは、平和学習のことです。６月に行った平和学習では、原

子爆だんのこわさや長崎市のひがい、亡くなった人たちの気持ちが

わかりました。この学習から、もう戦争がなくなればいいなと思い

ました。１学期で学んだことを生かして２学期もがんばりたいで

す。２学期は宿泊体験学習もあるので全力でやりたいと思います。 

１学期がんばったこと    ５年  〇〇 〇〇 
ぼくが１学期にがんばったことは二つあります。 

一つ目は、運動会です。運動会のリレーで、ぼくはさいしょ３位

でした。けれど、がんばってぬかして２位になりました。１位には

なれなかったけど、結果はとてもよかったです。 

二つ目は、プールそうじです。プール 

そうじは水でよごれをとりますが、よご 

れをとるのにものすごく時間がかかりま 

した。そうじがおわるととてもすっきり 

しました。２学期は宿泊体験学習があり 

ます。もし、一人ぐらしをしても安心で 

きるようにやり方を学んでいきたいです。 

令和５年 7 月 2１日 

校長 惣田 正宏 
ホームページ 



 

 

長崎県及び佐世保市学力調査の結果について 

４月１８日に、全国学力・学習状況調査（全国の全６年生）・長崎県学力調査（長崎県の全５年生）・佐世保市

学力調査（佐世保市の全４年生）と、「学力調査」を実施しました。目的は、児童の学力の定着状況を把握・分

析し、学校における児童の教育指導の充実や改善に役立てるためです。一足早く、長崎県及び佐世保市の学力検

査の結果が出ましたので、本校の概要をお知らせします。（個人の結果については夏休み面談でお知らせします。） 

６年生の全国学力・学習状況調査については、７月末に結果が出る予定です。結果が出次第、学校だよりや個

票等でお知らせする予定です。 

コッペ 頑張っています！ ただ今通院中です。 
潮見小のアイドル、ウサギのコッペ。５月ご

ろから左目が腫れて薬を塗って治療をしていま

した。飼育当番の児童も心配しながら、しっか

りお世話をしてくれています。ただ、なかなか

腫れがひかず、左目がふさがっている状態で

す。今、患部を清潔（目の周りの毛を剃っても

らいました。）にしながら、抗生剤の注射を打っ

てもらっています。 

注射は痛いはずなの 

に頑張っています。 

それと食欲はあるの 

で、きっと治ると信 

じています。ガンバ 

レ！コッペ。 

山口さんありがとう。 泳ぎが上手くなりました！  
今年は市の「体育の専門家派遣事業」の他に、コミュニテ

ィスクールの地域学校協働活動として、若葉龍神町内会会

長の山口さんに、先週３回（１回は雨で中止）学校に来ても

らい、６年生を中心に水泳の指導をしてもらいました。全国

大会でも入賞される山口さん、その泳ぎのきれいさに、子供

たちはびっくりしていました。教え方も上手で、ポイントを

押さえて優しく教えていただくので、どんどん上手くなっ

ていました。地域の方々の学 

校へのご協力、本当にありが 

たいものです。 

また、今年は育友会の助成 

で水泳協会の方々を呼んで、 

「水泳教室」を２５・２６日 

の２日間、実施します。 

【４年生】佐世保市学力調査 

【全国及び佐世保市の平均正答率との比較】 

〇国語 大きく上回っている。   

〇算数 大きく上回っている。 

国語・算数ともに、学習指導要領の全領域で、佐世

保市及び全国（同じ問題を受けた全国の平均）を上回

っています。特に、国語では、情報の扱い方や書くこ

と、算数では、図形の領域は大きく上回っています。

学級全体として主体的に学習に取り組む態度がよ

く、記述式の解答にあきらめずしっかり取り組んで

います。内容の理解・定着が高く、個人差が大きくな

い良好な状態だと考えます。今後とも、基礎的な力を

継続して身に付けさせ、楽しく学び合いができる授

業を目指し、改善を図っていきます。 

【５年生】長崎県学力調査 

【長崎県及び佐世保市の平均正答率との比較】 

〇国語 大きく上回っている。    

〇算数 大きく上回っている。 

国語では、特に当該学年までの漢字を書くことや

ことわざ・慣用句などの意味を知り使うことがよく

できています。算数では、身の回りの事象について

表された表やグラフを正確に読み取ることやいろい

ろな図形の性質を理解していること、数量関係につ

いて、表や式を用いて変化や対応の特徴を考察する

ことが特によくできています。４年生と同様、無回

答が少なく、あきらめずに問題に取り組んでいます。

５年生も個人差が大きくない状況なので、今後とも

楽しく学び合いのある授業改善を図っていきます。 
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